

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Échos Covid

Rassemblées par H.N.M

LE NOUVEAU VARIANT SUD-AFRICAIN "PRÉOCCUPANT"



Photo: DR/L'Union

La nouvelle jette un grand froid dans la lutte anti-Covid. Une équipe de scientifiques sud-africains a annoncé jeudi 25 novembre la découverte d'un nouveau variant du Covid-19 dénommé B.1.1.529 en pleine hausse de cas dans ce pays. Ce variant également désigné "Mu" est jugé "préoccupant" à cause de ses nombreuses mutations. L'Organisation mondiale de la santé (OMS) estime pour sa part qu'il faudra "quelques semaines" pour comprendre le niveau de transmissibilité et de virulence du nouveau variant, et déconseille pour l'instant aux pays de prendre des mesures de restriction aux voyages. Mais plusieurs pays, dont la France, ont annoncé l'annulation des vols en provenance de l'Afrique du Sud. Le Gabon emboîtera-t-il le pas ?

MAROC : SUSPENSION DES VOLS AVEC LA FRANCE

En raison du regain de la pandémie de coronavirus en Europe, le Maroc a décidé de suspendre les vols réguliers à destination et en provenance de la France en raison de la reprise de l'épidémie de Covid-19. La décision, qui devait entrer en vigueur hier, vendredi 26 novembre, a été reportée à ce dimanche, minuit, afin de "faciliter l'opération de retour des citoyens marocains et des étrangers résidant au Maroc", indique un communiqué officiel.

CHINE : LE "RISQUE ZÉRO"

La Chine a annulé hier vendredi des centaines de vols aériens, fermé des écoles et suspendu des activités touristiques après la découverte à Shanghai de cas de Covid-19. En effet, à quelques mois des Jeux olympiques d'hiver qui débiteront à Pékin le 4 février prochain, le pays veut limiter à tout prix les risques de contamination et mettre en pratique une politique sanitaire visant le "zéro infection".

Dialogue social: les syndicats des greffiers chez le garde des Sceaux

I.1
Libreville/Gabon

MENÉS par leurs présidents respectifs, Maîtres Marcel Édouard Bouchard Mandji et Thytiss Hemy Morety, les représentants du Syndicat national des greffiers (Synagref) et le Syndicat des greffiers du Gabon (SGG) viennent d'être reçus par la ministre de la Justice, garde des Sceaux et chargée des Droits de l'Homme, Erlyne Antonella Ndembet-Damas. Ces partenaires sociaux ont fait à leur ministre de tutelle le point des activités menées et des avancées dans le suivi des dossiers importants.

Au nombre des dossiers ayant connu une avancée significative, il y a les régularisations des situations administratives des greffiers, la signature des arrêtés portant titularisation et avancement, les arrêtés portant reclassement des lauréats du concours professionnel de 2014, les modalités de reprise des audiences dans les tribunaux en période de crise sanitaire liée au coronavirus, la délivrance des cartes professionnelles à plus de 164 greffiers et l'organisation du concours de recrutement de magistrats, avec une place réservée aux greffiers. Par rapport à l'amélioration des conditions professionnelles et de vie des greffiers, le président du Synagref a souhaité que des solutions pérennes soient trouvées. Cela passe selon lui par la signature d'un protocole d'accord entre le ministère de la Justice, la Caisse des dépôts et consignations (CDC) et la Société nationale immobilière (SNI) en vue de leur faciliter l'accès au logement. Ce protocole devrait intégrer, entre autres, la mise en place de la direction des greffes pour un meilleur suivi de carrière et l'aboutissement du texte portant



Photo: DR

Les représentants des syndicats des greffiers ont trouvé une oreille attentive en face d'eux.

statut particulier des greffiers. Ayant inscrit cette rencontre dans le cadre du dialogue

social implémenté à l'échelle gouvernementale, la garde des Sceaux a remercié ses hôtes tout

en les invitant à s'inscrire dans la dynamique de ce genre de rencontres périodiques.

Lions club: vers la Convention congrès du district multiple 403

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

ÉLU en juin dernier, le nouveau gouverneur du district 403 B1 du Lions club international regroupant 8 pays (Tchad, Cameroun, République centrafricaine, Guinée équatoriale, Sao Tome et Principe, Gabon, Congo et Angola) est de nationalité gabonaise. Pour la période 2021-2022, Glorieuse Mbe Emame envisage de redynamiser les troupes en mettant les valeurs de l'humanitaire et du service au centre de toutes les actions. La conférence de presse qu'elle a animée, le mercredi 24 novembre 2021, à Libreville, en présence du past gouverneur de district, du past président du conseil des gouverneurs, des présidents de zone et de clubs, a été l'occasion pour elle de se dire honorée de représenter le Gabon au sein de cette haute instance du Lions club international, mais également de faire un bilan à mi-mandat.



Photo: Frédéric Serge Long

La conférence de presse animée par la nouvelle gouverneur de district 403 B1 du Lions club international, Glorieuse Mbe Emame ©.

"En 5 mois, nous avons mené des formations des membres en leadership, déployé des activités (plantation d'arbres, dépistage du diabète, don de 1000 paires de lunettes au ministère des Affaires sociales, opération de lutte contre la faim, soutien à la rentrée scolaire, etc.)", a-t-elle énuméré. "Il nous reste encore beaucoup à faire, parce que nous avons des objectifs de service étalés sur l'année. Nous en avons déjà atteint 50 % à mi-mandat. Dans

notre contexte, nous travaillons sur le paludisme, la drépanocytose, le soutien aux enfants de la rue, etc.", a-t-elle ajouté. La valeur sacrée du service sera également au cœur de la Convention congrès du district multiple 403 que compte abriter le Gabon du 5 au 7 mai 2022, et pour laquelle la gouverneur Glorieuse Mbe Emame et l'ensemble des membres du district souhaitent une vive implication des communautés.